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réforme fiscale et à des projets énergétiques rendus plus
rentables par les dispositions de l'Accord .

Enfin, un point dont l'importance n'est pas la moindre, un
système moderne de taxe de vente nous permettra de financer les
programmes sociaux du pays - programmes qui améliorent la qualité
de vie des Canadiens - sans hausser l'impôt sur le revenu à un
point oû il ne serait plus concurrentiel .

Pour toutes ces raisons, la TPS est une bonne chose pour le
Canada. C'est une réforme qui aurait du être faite depuis -
longtemps . Le temps est maintenant venu et nous allons passer à
l'action ; autrement, qui pourra le faire et quand ?

Le troisième défi se trouve directement dans mon domaine de
responsabilité - soit accomplir des progrès en matière de
commerce multilatéral .

Vous savez que, dans notre monde de plus en plus
interdépendant, le commerce et l'investissement n'ont jamais été
plus importants . Par conséquent, l'enjeu des négociations du
GATT est plus considérable que jamais, surtout pour les
puissances moyennes comme le Canada .

Les questions en voie d'être négociées à Genève, comme le
commerce agricole, sont très critiques pour de nombreux
gouvernements et par conséquent, le commerce est plus que jamais
menace .

Tous ces éléments s'allient pour rendre le défi dont je
viens de parler encore plus imposant . Personne ne peut
présentement prédire les résultats des négociations en cours .
Tout"ce que nous pouvons faire est de continuer à lutter, de nous
tenir prêts à tirer parti des possibilités de négociations
offertes au cours des prochains mois, à mesure que nous nous
approchons de la ligne d'arrivée .

Personnellement, je suis optimiste quant aux résultats . Je
crois qu'ils seront avantageux et qu'on évitera l'échec car il y
va de l'intérêt de toutes les parties concernées . Je peux vous
assurer que le Canada exerce certainement une influence plus
forte grâce à l'existence de l'Accord . Toutefois, si les
résultats des négociations ne sont pas aussi positifs qu'on
pourrait l'espérer, nous ne devons pas oublier que l'Accord
servira à réduire de façon considérable l'impact négatif que
l'échec des négociations aurait sur notre pays . Ce n'est
certainement pas là une raison de nous reposer sur nos lauriers,
mais cela devrait faire réfléchir les adversaires de l'ALE .

Dans l'intervalle, il incombe à tous les Canadiens
d'améliorer leur capacité d'être concurrentiel dans l'économie
globale, quels que soient les résultats des négociations du
GATT . Comme vous le savez, c'était l'objectif essentiel de
l'Accord de libre-échange . C'est l'objectif essentiel de l a
TPS . C'était aussi l'objectif de la stratégie "Horizon le Monde"


